
ОТВЕТЫ 7-9 классы 1 вар. 

(каждое задание оценивается по 10-балльной шкале) 

1. 8 раз 

2.  имущество (живность);  жизнь; брюшная полость; человек; жизнь. 

3. поруч – рука; жовтень – желтый; немолвля – молвить; захiд – заходить; спека – 

печь, пекло. 

4. койка, кромка, ложка, личинка, сойка. 

5. найти (в пропорции приведены слова, имеющие формы, образованные от разных 

основ). 

6. Библиотека пополнилась девятьюстами восемьюдесятью одной  книгой. 

7. Мужской род: шимпанзе, тюль, шампунь; женский род: иголки, вермишель, вуаль; 

средний род: депо, ненастье. 

     У имен существительных опилки и дрожжи род определить нельзя, потому что 

они употребляются только в форме множественного числа. 

8. весной, зимой – суффикс –ой-; осенью – суффикс –[йу]; летом – суффикс -ом-. 

     Наречия имеют разные суффиксы, потому что они образованы от форм 

творительного падежа соответствующих имен существительных, относящихся к 

разным склонениям (весна, зима – 1 склонение, лето – 2 склонение, осень – 3 

склонение). 

9. Устало (сказ) всё (подл.)  кругом (обст. места), устал (сказ), и цвет небес (подл.), И 

ветер ( подл.), и река (подл.),  и месяц ( подл.), что (подл.)  родился (сказ), И ночь 

(подл.) , и в зелени (обст. места) потусклой (согл. опр.) спящий (согл. опр.) лес ( подл.) , 

И жёлтый (согл. опр.). тот (согл. опр.). листок (подл.), что (подл.)  наконец 

(обст.времени) свалился (сказ.). 

10. давно не спавший командир, невинный поступок, непросохшее сено, никому 

не интересное сообщение, совсем неосвещенная лестница. 

   



ОТВЕТЫ 7-9 классы 2 вар. 

(каждое задание оценивается по 10-балльной шкале) 

1. Буквы ее в окончании этого имени прилагательного после гласных обозначают два 

звука каждая: [йэйэ]. 

2. По законам русской графики гласная буква е после гласной обозначает два звука 

[йэ]. В данном случае эта буква в указанной позиции обозначает только звук [э], что 

свидетельствует об иноязычном происхождении анализируемого слова. 

3. оруженосец, пьянствовать, медвежонок, невкусный, людоед. 

4. Метонимия. 

5. –глаз- - корень, -еноч- - суффикс, -к- - суффикс, -и- - окончание; -одн- - корень, -о- - 

соединительный элемент, -глаз- - корень, -ый- - окончание; -в- - приставка, -пол- - 

корень, –глаз- - корень, -а- - суффикс; -с- - приставка, -глаз- - корень; –глаз- - корень, -

е- - суффикс, -ть- - суффикс. 

Суффиксальный: глазеночки, глазеть 

Приставочный: вполглаза 

Безаффиксный: сглаз 

Сложение основ: одноглазый 

6. Любое имя собственное, которое употребляется в форме множественного числа 

(например, Альпы, Сочи, Чебоксары и т.д.). 

7. ковать – ов/у; руководить – д/ж; бомбить – б/бл; шить – и/нуль звука; крыть  - ы/ой. 

8. 1) то -  местоимение; 2)  то…то – союз; 3) то -  частица; того - наречие. 

9. скроенный костюм, перемешенная глина, пышущий здоровьем, занавешенные окна, 

клеящиеся обои. 

10. А там (обст. места), вдали (обст. места), сверкает (сказ.)   воздух (подл.)   

жгучий (согл. опр.), Колебляся (обст.обр.дейст) , как будто дремлет (сказ)   он 

(подл.). Так (обст.обр.дейст.) резко-сух (сказ.)   снотворный (согл. опр.)  и трескучий 

(согл. опр.) кузнечиков (косв. доп. или несогл. опр.)  неугомонный (согл. опр.)  звон 

(подл.). 

 


